
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 08.02.2021 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - FG/033(VII)/21 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Lenkungsausschuss 

Mittwoch, 
27.01.2021 

Altes Rathaus, 
Ratssaal 

17:00 Uhr 17:35 Uhr 

     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  
1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 13.01.2021  
  
2 Einwohnerfragestunde  
  

  Lenkungsausschuss  
  
3 Anfragen und Mitteilungen  
 BE: BG III und BG VI 
  

  Finanz- und Grundstücksausschuss  
  

4 Beschlussvorlagen  
  
4.1 Magdeburger Standard - Prioritätenliste - Herstellung barrierefreier 

Straßenbahnhaltestellen 
DS0327/20 

4.1.1 Magdeburger Standard - Prioritätenliste - Herstellung barrierefreier 
Straßenbahnhaltestellen 

DS0327/20/1 

4.1.2 Magdeburger Standard - Prioritätenliste - Herstellung barrierefreier 
Straßenbahnhaltestellen 

DS0327/20/1/1 

4.1.2.1 Magdeburger Standard - Prioritätenliste - Herstellung barrierefreier 
Straßenbahnhaltestellen 

DS0327/20/1/1/1 

4.1.3 Magdeburger Standard – Prioritätenliste – Herstellung barrierefreier 
Straßenbahnhaltestellen 

DS0327/20/2 

4.1.4 Magdeburger Standard - Prioritätenliste - Herstellung barrierefreier 
Straßenbahnhaltestellen 

DS0327/20/3 

 BE: Amt 61 
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4.2 Annahme von Schenkungen gemäß § 99 Abs. 6 KVG LSA DS0641/20 
 BE: FB 02 
  

5 Anträge und Stellungnahmen  
  
5.1 "Essbare Stadt" - In städtischen Pflanzungen heimische Obst- und 

Gemüsesorten einbeziehen 
A0177/20 

 (Antrag der Fraktion TSP/BfM vom 18.08.2020) 
5.1.1 "Essbare Stadt" - In städtischen Pflanzungen heimische Obst- und 

Gemüsesorten einbeziehen 
S0351/20 

 BE: Amt 61 
  

5.2 Magdeburger Stadtwäldchen auf der Rotehorninsel A0213/20 
 (Antrag der Fraktion GP/TSA vom 25.09.2020) 
5.2.1 Magdeburger Stadtwäldchen auf der Rotehorninsel S0429/20 
 BE: Amt 31 
  

5.3 Lichtkonzept A0199/20 
 (Antrag der CDU-Stadtratsfraktion vom 23.09.2020) 
5.3.1 Lichtkonzept S0395/20 
 BE: Amt 66 
  

5.4 Instandsetzung von Kopfsteinpflasterstraßen in der Ortschaft 
Randau-Calenberge und Schaffung von Stellplätzen 

A0215/20 

 (Antrag des Ortschaftsrates Randau-Calenberge vom 15.10.2020) 
5.4.1 Instandsetzung von Kopfsteinpflasterstraßen in der Ortschaft 

Randau-Calenberge und Schaffung von Stellplätzen 
S0457/20 

 BE: Amt 66 
  

5.5 Magdeburger Weiße Flotte GmbH stärken- Wassertaxis für die 
Landeshauptstadt Magdeburg 

A0218/20 

 (Antrag der Fraktion GP/TSA vom 22.10.2020) 
5.5.1 Magdeburger Weiße Flotte GmbH stärken- Wassertaxis für die 

Landeshauptstadt Magdeburg 
S0454/20 

 BE: II/01 
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Anwesend: 
 
Vorsitz 
Jens Rösler  
Mitglieder des Gremiums 
Michael Hoffmann  
Dr. Jan Moldenhauer  
Burkhard Moll  
Prof. Dr. Alexander Pott  
Jens Rösler  
Mirko Stage 
Vertretung 
Manuel Rupsch 

 

Entschuldigt 
Reinhard Stern 
Karsten Köpp 
Anke Jäger 

 

Geschäftsführung 
Andrea Honnef  
Verwaltung 
Herr Zimmermann, BM/BG II 
Frau Stieger, BG III 
Frau Behrendt, FBL 02 
Frau Peschke, Amt 61 
Herr Schröter, Amt 61 
Herr Siesing, Amt 61 
Herr Kühne, Amt 66 
Herr Schulze, Amt 31 
 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Herr Rösler eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind sieben Stadträt*innen anwesend. Anschließend weißt er nochmals darauf hin, dass Herr 
Köpp neues Mitglied des Gremiums ist, heute jedoch krankheitsbedingt fehlt. 
 
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  

Herr Rösler informiert die Anwesenden über den zusätzlichen TOP 4.1.2.1 aufgrund eines 
weiteren Änderungsantrages zur Beschlussvorlage DS0327/20. Des Weiteren teilt er mit, dass 
der TOP 5.4 vertagt wird, da der Antrag im StBV-Ausschuss noch nicht beraten wurde. 
 
Die geänderte öffentliche Tagesordnung wird mit     7– 0 – 0     bestätigt. 
 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 13.01.2021  

Der öffentlichen Niederschrift wird mit     6 – 0 – 1     zugestimmt. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde  

entfällt 
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 Lenkungsausschuss  

 
3. Anfragen und Mitteilungen  

Frau Stieger informiert kurz, bezüglich Zone I gibt es seit Dezember 2020 keine nennenswerten 
Änderungen. Auch zur Zone IV gibt es laut Frau Peschke kaum Neues zu berichten. Das VDTC 
wächst sichtbar. Zum Thema Fahrradwegerneuerung informiert sie, dass dies in 
Zusammenarbeit mit der GISE wahrscheinlich im Frühjahr 2021 umgesetzt werden könnte. 
 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss  

 
4. Beschlussvorlagen  

 
4.1. Magdeburger Standard - Prioritätenliste - Herstellung 

barrierefreier Straßenbahnhaltestellen 
DS0327/20 

4.1.1. Magdeburger Standard - Prioritätenliste - Herstellung 
barrierefreier Straßenbahnhaltestellen 

DS0327/20/1 

4.1.2. Magdeburger Standard - Prioritätenliste - Herstellung 
barrierefreier Straßenbahnhaltestellen 

DS0327/20/1/1 

4.1.2.1. Magdeburger Standard - Prioritätenliste - Herstellung 
barrierefreier Straßenbahnhaltestellen 

DS0327/20/1/1
/1 

4.1.3. Magdeburger Standard – Prioritätenliste – Herstellung 
barrierefreier Straßenbahnhaltestellen 

DS0327/20/2 

4.1.4. Magdeburger Standard - Prioritätenliste - Herstellung 
barrierefreier Straßenbahnhaltestellen 

DS0327/20/3 

Herr Stage schlägt vor, auf eine klassische Einbringung der Drucksache zu verzichten, da diese 
bereits im Ausschuss behandelt wurde. Die anwesenden Stadträt*innen stimmen dem zu. Herr 
Stage führt daraufhin kurz aus, wie die Änderungsanträge entstanden sind. Dabei betont er die 
gewünschte Zielsetzung, die Umsetzung der barrierefreien Haltestellen zu beschleunigen, damit 
bis 2048 Stufenfreiheit erreicht ist. Er verweist im Weiteren auf die Feststellung des StBV, dass 
die MVB bei der Betrachtung bisher nicht berücksichtigt wurde. Als Konsequenz wurde im StBV 
der Änderungsantrag DS0327/20/1/1/1 gestellt, der die beiden vorherigen Änderungsanträge 
zusammenfasst und im StBV mit großer Mehrheit empfohlen wurde. Herr Hoffmann betont, 
dass die Entwicklung der Verkehrssysteme in den nächsten Jahren eine ungewisse 
Komponente darstellt. Anschließend kommt es zur Abstimmung. 
 
Der Änderungsantrag DS0327/20/1 ist mit Beschlussfassung zum Änderungsantrag 
DS0327/20/1/1/1 erledigt. 
 
Der Änderungsantrag DS0327/20/1/1 ist mit Beschlussfassung zum Änderungsantrag 
DS0327/20/1/1/1 erledigt. 
 
Der Änderungsantrag DS0327/20/1/1/1 wird dem Stadtrat mit    4 – 0 – 3   zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der Änderungsantrag DS0327/20/2 ist mit Beschlussfassung zum Änderungsantrag 
DS0327/20/1/1/1 erledigt. 
 
Der Änderungsantrag DS0327/20/3 wird dem Stadtrat mit    0 – 6 – 1    nicht zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Drucksache DS0327/20 wird dem Stadtrat unter Berücksichtigung des 
Änderungsantrages DS0327/20/1/1/1 mit    4 – 0 – 3    zur Beschlussfassung empfohlen. 
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4.2. Annahme von Schenkungen gemäß § 99 Abs. 6 KVG LSA DS0641/20 

Es kommt ohne Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0641/20 wird dem Stadtrat mit    7 – 0 – 0    zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
5. Anträge und Stellungnahmen  

 
5.1. "Essbare Stadt" - In städtischen Pflanzungen heimische Obst- 

und Gemüsesorten einbeziehen 
A0177/20 

5.1.1. "Essbare Stadt" - In städtischen Pflanzungen heimische Obst- 
und Gemüsesorten einbeziehen 

S0351/20 

Herr Moll stellt kurz den Antrag vor. Herr Hoffmann befürwortet den Antrag, dieser entspricht 
auch den Zielsetzungen der in der Stellungnahme genannten Fördermittelprogramme. Herr 
Rösler gibt zu bedenken, Magdeburg unterscheidet sich dahingehend von anderen größeren 
Städten, dass es bei uns einen großen Anteil an Kleingärten gibt. Auch die Beetpflege könnte 
schwierig werden. Er wird sich daher bei der Abstimmung enthalten. Ergänzend weist Herr 
Rösler darauf hin, dass in der Stadt bereits Obstbäume gepflanzt werden. Herr Stage merkt an, 
die Stellungnahme verdeutlicht bereits die Unterstützung sowohl durch die Verwaltung als auch 
durch die Bürger. Er verlässt sich daher auf die Kompetenz des Eigenbetriebes SFM und der 
engagierten Bürger und steht dem Antrag positiv gegenüber. 
 
Der Antrag A0177/20 wird dem Stadtrat mit     5 – 0 – 2    zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0351/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
5.2. Magdeburger Stadtwäldchen auf der Rotehorninsel A0213/20 
5.2.1. Magdeburger Stadtwäldchen auf der Rotehorninsel S0429/20 

Herr Schulze geht kurz auf die Stellungnahme der Verwaltung ein. Sein prägnantes Fazit ist, 
den Antrag abzulehnen. Abschließend weist er erneut darauf hin, dass die Bezeichnung 
„Stadtwäldchen“ rechtlich betrachtet kritisch ist. Es kommt ohne weitere Diskussion zur 
Abstimmung. 
 
Der Antrag A0213/20 wird dem Stadtrat mit     0 – 7 – 0    nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0429/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
5.3. Lichtkonzept A0199/20 
5.3.1. Lichtkonzept S0395/20 

Herr Hoffmann bringt den Antrag ein. Das Lichtkonzept sollte aus seiner Sicht an Neues 
anknüpfen und durch Einsatz verschiedener Mittel vor allem touristisch attraktiv sein. Er 
verweist dabei auf die Lichterwelt, deren Umsetzung bereits viele begeistert hat. Daher sollte 
das Thema „Licht“ weiter aufgegriffen werden. 
Herr Kühne geht kurz auf das ursprüngliche Lichtkonzept von 1996 ein, hier wurden viele 
Aspekte erfolgreich umgesetzt. Problematisch sieht er die im Antrag genannte Anstrahlung des 
Doms. Hier sind intensive Abstimmungen mit allen Dom-Beteiligten nötig, die aufgrund des 
Stadtratsbeschlusses vom letzten Jahr bereits begonnen wurden. Herr Moll merkt an, dass es 
1996 noch keine LED-Beleuchtung gab, die man jetzt effektiv einsetzen könnte. Er befürwortet 
den Antrag. Herr Stage greift den Punkt „Anstrahlung des Doms“ noch einmal auf und weist 
darauf hin, dass dies nur eins der genannten Beispiele im Antrag ist. Aus seiner Sicht wären 
nächtliche, in Szene gesetzte Panoramen eine tolle Werbung für Magdeburg.  
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Herr Prof. Dr. Pott hinterfragt kritisch, was genau sich die antragstellende Fraktion unter dem 
Begriff „Konzept“ vorstellt, da Zeitraum und Umfang im Antrag nicht konkretisiert sind. Herr 
Hoffmann erläutert, er würde sich die Erstellung des Konzeptes bis ca. September 2021 
wünschen. Das Konzept sollte im Wesentlichen die wichtigsten Gebäude der Innenstadt und 
entlang des Elblaufes umfassen. Auch eine Vermarktung zusammen mit der Weißen Flotte wäre 
für ihn denkbar. Herr Hoffmann betont, dass das Konzept nicht starr sein soll, sondern 
fortgeschrieben werden kann. Herr Kühne wirft ein, dass es bereits Anstrahlungen gibt. Diese 
könnten aus Sicht von Herrn Hoffmann Teil des neuen Konzeptes bleiben. Herr Rösler bittet 
abschließend darum, dass in Bezug auf ein Lichtkonzept auch Umweltschutzaspekte und 
insbesondere das Thema Lichtverschmutzung berücksichtigt werden sollten. 
 
Der Antrag A0199/20 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0    zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0395/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
5.4. Instandsetzung von Kopfsteinpflasterstraßen in der Ortschaft 

Randau-Calenberge und Schaffung von Stellplätzen 
A0215/20 

5.4.1. Instandsetzung von Kopfsteinpflasterstraßen in der Ortschaft 
Randau-Calenberge und Schaffung von Stellplätzen 

S0457/20 

vertagt 
 
 
 
5.5. Magdeburger Weiße Flotte GmbH stärken- Wassertaxis für die 

Landeshauptstadt Magdeburg 
A0218/20 

5.5.1. Magdeburger Weiße Flotte GmbH stärken- Wassertaxis für die 
Landeshauptstadt Magdeburg 

S0454/20 

Herr Zimmermann geht auf den Antrag ein und betont, dass die Elbe für den ÖPNV keine Rolle 
spielt und daher das Einbinden von Wassertaxis in den ÖPNV nicht funktionieren würde. Auch 
die Kosten spielen dabei eine wesentliche Rolle. Für den touristischen Bereich soll jedoch mit 
der Weißen Flotte ein Konzept entwickelt werden, das dann im Stadtrat vorgestellt wird. Herr 
Stage informiert die Anwesenden über die Ablehnung des Antrages im Kulturausschuss, im 
StBV wurde dagegen zugestimmt. Ihm gefällt grundsätzlich das Ansinnen des Antrages, in der 
aktuellen inhaltlichen Form ist er aber aus Herrn Stages Sicht nicht sinnvoll. Herr Hoffmann 
sieht dies im Hinblick auf den ÖPNV ebenso und befürwortet auch eher eine privat zu nutzende 
Variante. Herr Rösler ergänzt, für ihn wäre eher eine Fährlinie, die auch im Berufsverkehr 
eingesetzt wird, vorstellbar.  
 
Der Antrag A0218/20 wird dem Stadtrat mit     0 – 4 – 3    nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0454/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
6. Anfragen und Mitteilungen  

Herr Stage bittet um eine kurze Stellungnahme, inwieweit die Verwaltung die zur Unterstützung 
in der Corona-Pandemie aufgelegten Förderprogramme tatsächlich nutzt. Herr Zimmermann 
erklärt, grundsätzlich beobachten die jeweiligen Fachbereiche und Ämter die für sie passenden 
Fördermöglichkeiten selbst und handeln entsprechend fachbereichsbezogen. Er ist daher für 
diese Frage nicht der richtige Ansprechpartner. Seiner Einschätzung nach sind die einzelnen 
Bereiche der Verwaltung, auch durch Nutzung von Netzwerken (DST, SGSA u.a.), sehr zeitnah 
über Förderprogramme informiert. Ergänzend merkt Herr Zimmermann an, dass vor allem die 
sehr kurzfristig aufgelegten Förderprogramme des Bundes oft Schwierigkeiten mit sich bringen, 
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da die geforderten Umsetzungszeiträume unrealistisch sind und dadurch die Nutzung der 
Förderung erschweren. 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der Sitzung am 10.02.2021. 
 
 
Jens Rösler Andrea Honnef 
Vorsitz Schriftführung 
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